5



26/03/25

OPINIÓN



CORPORATIVO

POR ROGELIO VARELA

La caída de la economía

En enero pasado por

segundo mes al hilo el

indicador anticipado de la

actividad económica registró

contracción, lo que llevaría

a la SCHP a revisar sus

estimados para 2025

a próxima semana cuando secretaría de Hacienda envíe al Congreso los Pre-Criterios de Política Económica para 2026 los analistas esperan que esa dependencia pre-

sente un panorama realista para una economía en franco declive.

Se trata de la primera prueba para el secretario Edgar Amador Zamora que la economía ya no se maneja con criterios políticos desde Palacio Nacional y se basa en variables reales que requieren toda la atención del gobierno ó de otra forma México se enfila más pronto que tarde hacia una recesión. Apenas esta semana el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) que lleva Graciela Márquez Colin dio a conocer el Indicador Global de Actividad Económica (IGAE) que es una suerte de indicador adelantado de hacia donde se dirige el PIB.

El dato de enero pasado arrojó una contracción de 0.2 por ciento respecto al mes previo, cuando ese mismo indicador tuvo un ajuste de 1.1 por ciento, un dato por debajo de la estimación

oportuna que anticipaba un crecimiento modesto de 0.1 por ciento.

Para los especialistas de BanCoppel, una entidad que tiene como nicho los préstamos al consumo, la debilidad de la economía se ha extendido de forma significativa y de los 19 sectores que mide el

INEGI para conformar el indicador anticipado que le comento 10 ya registran una tendencia recesiva encabezado por la industria de la construcción, y solo cinco están en zona de crecimiento moderado, y cuatro en expansión.

Para la entidad que tiene como mandamás a Carlos López Moctezuma Jassán esos datos permiten estimar que en el primer trimestre de 2025 el PIB sería de -0.2 por ciento lo que configuraría un escenario de recesión técnica, esto en función que la economía mexicana acumularía ya dos trimestres consecutivos de desempeño negativo, y porque la caída de la economía se ha extendido de manera generalizada.

De ahí la expectación que ha generado el documento que enviará el secretario Amador que deberá ser realista porque ni de lejos de cumplirá el objetivo fijado en el Paquete Económico 2025 aprobado por el Congreso que apuntaba a un crecimiento del PIB entre 2 y

3 por ciento que ya nadie percibe como posible, y donde el gobierno tendrá que hacer ajustes a su paquete presupuestal.

LA RUTA DEL DINERO

En más datos para alimentar el pesimismo entorno a la economía el INEGI informó que en enero pasado la industria de la construcción cayó 4.2 por ciento con respecto al mes anterior, y luego que en diciembre pasado la contracción fue de 0.4 por ciento. Con esto la industria de la construcción registra siete meses consecutivos de caída, lo que se explica en buena medida por la ausencia de inversión pública en infraestructura... El sector gasero resiente los efectos de una tarifa de distribución insostenible. Desde hace meses, el costo impuesto por la extinta Comisión Reguladora de Energía (CRE) ha estado por debajo del punto de equilibrio, lo que ha provocado despidos, falta de inversión en infraestructura y un mayor riesgo de accidentes. Funcionarios de la secretaría de Energía (Sener) que encabeza Luz Elena González Escobar han sostenido reuniones con representantes del gremio, quienes exigen una tarifa mínima de \$4.25 pesos por litro para garantizar la viabilidad del servicio. Sin embargo, las autoridades han pro-

puesto aumentos graduales, una respuesta que los gaseros consideran insuficiente ante la urgencia del problema. Mientras el precio del Gas LP ha caído un 22 por ciento en tres años, el "huachigas" sigue en expansión y representa pérdidas millonarias para Pe-

mex. Urge una regulación justa que frene la ilegalidad y garantice la sostenibilidad... La organización sin fines de lucro Ecología y Compromiso Empresarial (ECOCE) y el Senado de la República firmarán hoy un convenio de colaboración para implementar un programa de separación y acopio de residuos en la cámara alta. Al respecto, Jorge Terrazas Ornelas, director general de ECO-CE, que como sabe aglutina a las empresas dedicadas al reciclaje de residuos, dijo que el convenio reitera el interés de ambas instituciones en promover la educación ambiental, así como en emprender jornadas para involucrar a la sociedad en la importancia del reciclaje para avanzar hacia una economía circular. El acuerdo contempla una evaluación anual de los avances en el acopio de residuos para su reciclaje, hablamos de PET, PEAD y empaques plásticos flexibles.

PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
*INDEPENDIENTE	5	26/03/25	OPINIÓN





Édgar Amador Zamora, secretario de Hacienda y Crédito Público. (Foto Cuartoscuro)